

Réseau libre savoir

Procès-verbal de la réunion régulièredu conseil d'administration tenue le vendredi 15 septembre 2023 à 10h30 dans les bureaux de la SADC de La Sarre.

Étaient présents :

Réal Roy

Diane Raby

Céline Hubert

Réjean Godbout

Anne-Marie Lemieux

Michel Marsan

Gaétane Plourde

Johanne Arseneault

Sylvie Boulanger

Claire Caron

Ciline Hubert

Marie-Paule Roy

Gilles Gendron

Gaétane Plourde

Noëlline Marcoux

Étaient absents : Madeleine Roy et Josette Cyr-Hardy

1. Ouverture de l'assemblée

Mot de bienvenue

M. Réal Roy souhaite la bienvenue à tous.

Un tour de table est fait pour permettre à tous de se présenter.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

M. Réal Roy procède à la lecture de l'ordre du jour. L'ordre du jour est adopté tel quel. Nous laissons les points de discussion ouverts.

01-09-2023: SUR LA PROPOSITION DE

M. Gilles Gendron, appuyée par Mme Marie-Paule Roy, il est résolu d'approuver l'ordre du jour tout en gardant les points de discussion ouverts.

Adopté à l'unanimité

3. Adoption du compte rendu du 17 mars 2023

Les membres ont pris connaissance du compte rendu qui a été transmis avant la rencontre. Mme Claire Caron en fait une lecture en « survol ». Après quelques corrections

d'erreur de frappe, et l'ajout de la présence de Mme Johanne Arseneault, le compte rendu est adopté.

02-09-2023: SUR LA PROPOSITION DE

Sur la proposition de Mme Diane Raby, appuyée par Mme Anne-Marie Lemieux, il est résolu d'adopter le compte rendu du 17 mars 2023 avec les corrections apportées.

Adopté à l'unanimité

4. Suivis de la réunion du 17 mars 2023

10.2 Relations publiques

Le comité composé de Mme Anne-Marie Lemieux, Mme Diane Raby, M. Réjean Godbout et M. Réal Roy ne s'est pas réuni. Mme Anne-Marie Lemieux a été nommée directrice des relations publiques. Réal Roy sera responsable des communications sur le site Web du Réseau.

Photo de groupe

On demande à chaque comité de secteur de faire parvenir une photo de groupe de leur Comité de gestion pour publication sur le site Web du Réseau. Une photo du futur conseil d'administration 2023-2024 pourra être prise après les élections lors de l'AGA.

5. Rapports financiers

Mme Marie-Paule Roy nous a présenté l'état des résultats ainsi que le bilan financier se terminant le 31 juillet 2023, lesquels seront présentés à l'assemblée générale du 20 octobre prochain pour approbation.

03-09-2023: SUR LA PROPOSITION DE

Sur la proposition de Mme Céline Hubert, appuyée par M. Michel Marsan, il est résolu d'adopter le rapport financier avec les corrections apportées.

Adopté à l'unanimité

6. Correspondance

Aucune correspondance.

7. Nouvelles des secteurs

Chaque secteur présenta un compte rendu de ses activités de l'année qui vient de se terminer.

Abitibi

Tout d'abord, un petit retour sur le projet pilote pour les cours de Pilatès à la session du printemps 2023. 18 personnes sur une possibilité de 21 ont participé à ces cours et ont apprécié. Nous avons donc tenu compte de cette expérience pour notre session d'automne 2023 en proposant aux enseignants qui le désiraient d'augmenter le nombre de cours par session. Nous aurons donc 8 de nos cours qui seront à 9 et 10 cours pour la session d'automne. Notre offre de cours sera de 20 au total. Comme nouveauté, nous avons : ballet contemporain sur barre, écriture introspective et fermeture de potager-serre-jardin. Pour le moment aucune conférence n'est en chantier.

Notre comité est dynamique et composé de 14 personnes. Deux membres se sont retirés ce printemps soit Mme Gaytane Trudel avec nous depuis 15 ans à titre de coordonnatrice et responsable des enseignants et Mme. Joanne Delisle. Nous avons recruté rapidement deux nouvelles personnes.

Bonne session d'automne à tous ! Diane Raby

Abitibi-Ouest

Pour l'Abitibi-Ouest,

Nous terminons l'année avec 112 membres (incluant les membres du comité de coordination). Nous avons eu une belle évolution dans la participation des membres dans les activités offertes surtout à la session hiver.

L'équipe du secteur a su prendre les choses en main, lors de l'absence de plusieurs semaines, de la coordonnatrice afin que tout se déroule rondement.

Notre prochaine session est prometteuse. Tous les membres du comité participent à la recherche de ressources professorales et des locaux potentiels ce qui nous permet d'offrir 13 ateliers,6 cours et 2 conférences. Nous allons expérimenter de nouveaux locaux et nous avons quelques nouveautés telles que: initiation au tour à poterie, impôts des aînés, démystifications des microbes, se familiariser avec le Reiki et bien d'autres.

Nous n'avons pas fait de lancement, la publicité se fait par Facebook et par infolettre aux personnes qui sont inscrites à cette infolettre. Les inscriptions se feront le vendredi 29 septembre en après-midi et les 2 et 3 octobre en après-midi.

Il y a des changements dans l'organisation de notre secteur. En effet, je prends ma retraite tél qu'annoncée à mon équipe l'an dernier. Pour la période de transition, il n'y aura pas de coordonnatrice comme tél, les tâches ont été partagées entre les membres du comité,

aussi Noëlline Marcoux, me remplacera à la table régionale et prendra la prochaine année pour bien connaître le fonctionnement du Réseau. L'animation des rencontres du comité se fera à tour de rôle et sera déterminée à la fin de la rencontre pour la prochaine. J'ai pleinement confiance qu'elles poursuivront le travail de très belle façon.

Cėline Hubert

Rouyn-Noranda

Nous avons terminé l'année sur une bonne note. Nous avons complété les 26 cours retenus à l'horaire. En janvier, nous avons dû éliminer 6 cours par manque d'intérêt.

L'année financière s'est terminée avec 342 membres. Nous sommes encore loin de notre année record, 2020, où nous avions intéressé 457 membres. Mais nous récupérons rapidement les pertes dues à la pandémie. À la session d'hiver, 214 personnes se sont inscrites dans 326 cours/personnes.

Le secteur est financièrement en santé. L'équipe a terminé le remboursement des crédits découlant des cours annulés en mars 2020.

La nouvelle session est bien démarrée malgré la perte de 4 professeurs. Ces professeures et professeurs offraient 10 cours (espagnol, danses latines, anglais et lpod/lpad). Notre défi sera de trouver de nouveaux profs.

27 cours sont à l'horaire de la programmation d'automne. Notre journée d'inscription se tiendra mardi prochain le 19 septembre et nos premiers cours débuteront le 2 octobre sauf 2 cours qui seront à l'horaire une semaine plus tôt, nos deux professeurs ayant prévu un voyage en Europe à la fin de novembre.

Il est prévu d'offrir à nouveau à nos membres de payer leurs frais de cours soit en argent, par chèque ou par carte de débit. Concernant cette dernière option, nous nous attendons à une augmentation substantielle des frais d'administration.

Nous avons tenu notre activité de lancement de la programmation mercredi dernier. Les membres et non membres se sont présentés en grand nombre. Ils ont eu l'occasion de rencontrer la majorité de nos professeurs.

Enfin, pour finir sur une autre note positive, notre comité de gestion s'enrichira d'une nouvelle administratrice. Cette personne devrait se joindre à l'équipe au moment des inscriptions. Outre cet extra, le comité sera composé des 7 mêmes bénévoles. Réal Roy

Vallée-de-l'Or

Notre année 2022-2023 fut très satisfaisante. 13 cours furent offerts à l'automne et 18 en hiver. De nouveaux enseignants se sont ajoutés à notre corps professoral, ce qui a permis de diversifier davantage notre projet. Des cours de mise en forme, de Pilatès, de stretching, de tricot, crochet, oiseaux de l'Abitibi et hors région, danse en ligne, peinture à l'huile yoga balle, yoga détente, yoga sur chaise, anglais, espagnol et philo ont su plaire à nos membres. On sent vraiment un engouement pour nos cours offerts. Les membres

sont heureux de pouvoir enfin profiter de la vie et recommencer à socialiser en bonne compagnie.

Le secteur de la Vallée de l'Or est financièrement en santé. Nous avons donc pu remercier nos professeurs et nos partenaires lors d'un 5 à 7 à l'Entracte de Val d'Or. Ce fut un moment important et très apprécié de tous.

Le comité 2023-24 comprend maintenant 8 membres. Deux se sont ajoutées cette année et un membre fondateur s'est retirée, soit Josette Cyr.

La programmation d'automne fut lancée hier, 14 septembre. Au préalable, nous avons envoyé des messages à nos membres afin de leur donner une petite idée de notre future programmation et par le fait même, les aider à patienter. Les inscriptions auront lieu le 19 septembre et la session débutera le 2 octobre. 26 cours seront offerts dont 6 nouveaux : l'art de jongler, art thérapie, méditation, introduction à l'hindouisme, jeu d'échecs et autodéfense. Nous sommes vraiment fiers de notre choix de cours et espérons avoir un nombre suffisant d'inscriptions pour pouvoir les démarrer.

La vente de cartes de membre et les inscriptions auront lieu au même moment, soit le 19 septembre à la salle des Insolents du Centre culturel de 10h à 17h. Les futurs membres pourront payer par chèque, en argent ou par dépôt direct. L'an dernier, nous avons utilisé le Terminal Global Payments et nous avons l'intention de le faire à nouveau afin d'accommoder nos membres qui veulent payer par Interac.

Nous avons maintenant une page Facebook qui sert principalement à publiciser nos activités. Un membre du comité s'occupe des publications et répond aux gens. Nous trouvons que c'est un très bon moyen de nous faire connaître et de rejoindre plus de personnes.

Pour terminer, 3 conférences sont prévues cet automne : 2 sur les saines habitudes de vie offertes par le CISSSAT et une sur l'art de voyager sans problème par Martin Beauvais du Club voyage Lavoie.

Un bel automne en perspective! Sylvie Boulanger

8. Points de décision

8.1 Assemblée générale annuelle

8.1.1 Organisation

L' AGA se tiendra à La Sarre le 20 octobre 2023 au Club de Golf. La rencontre débutera à 10h et sera suivie d'un dîner sur place et d'une conférence en après-midi.

On demande de confirmer notre présence pour faciliter la planification du repas.

On suggère de présenter un gâteau pour souligner notre 20e anniversaire.

8.1.2 Rapports annuels des secteurs

On demande aux responsables de secteur de faire parvenir leur rapport annuel avant la rencontre du 20 octobre.

8.1.3 Audit des livres comptables

On maintient notre engagement avec l'auditeur M. Onil Arcand.

9. Points d'information

9.1 Changements dans l'organisation

Les secteurs de la Vallée de l'Or et de l'Abitibi-Ouest ont procédé à des changements dans leurs comités directeurs. Dorénavant, Mme Sylvie Boulanger agira comme coordonnatrice pour la Vallée de l'Or et Mme Noëlline Marcoux, après s'être familiarisée avec ses rôles et responsabilités agira comme coordonnatrice pour le secteur de l'Abitibi-Ouest.

9.2 Protocole d'entente avec le CÉGEP AT

Mme Marie-Paule Roy a rencontré la direction du CÉGEP de l'Abitibi-Témiscamingue dans le but de reconduire l'entente que nous avons avec eux. L'entente est reconduite. Une copie de la lettre d'entente sera jointe à ce procès-verbal.

10. Points de discussion

10. 1. Confidentialité des informations recueillies auprès des participants

Mmes Céline Hubert et Claire Caron ont eu l'occasion d'assister à une présentation sur la nouvelle loi québécoise 25 concernant la confidentialité des informations personnelles de nos membres. Le Réseau Libre savoir serait assujetti à cette loi. M. Gilles Gendron est mandaté pour former et prendre le leadership d'un petit comité pour se familiariser avec cette nouvelle loi et proposer au conseil d'administration un modèle de politique applicable pour les 4 secteurs. Mme Claire Caron partagera des documents qu'elle a reçu lors de la présentation précitée.

10. 2 Mise à jour des informations sur la page web

Certains membres du conseil ont mentionné qu'ils avaient de la difficulté à s'orienter dans les diverses pages de notre site web. M. Réal Roy rappelle sa disponibilité pour offrir de la formation à ce sujet. Notre Webmestre, M. Steve Burman est aussi disponible, mais avec certains frais.

10.3 20e anniversaire du Réseau

Comme discuté plus tôt dans la rencontre, le 20e anniversaire sera souligné lors de l'AGA par le partage d'un gâteau d'anniversaire.

10.4 Articles promotionnels aux membres

Historiquement des articles promotionnels étaient offerts aux membres lors de la journée d'inscription. Ces articles étaient gérés par la secrétaire administrative et étaient payées

par le Régional. Il a été proposé d'attendre que le nouveau conseil d'administration soit en poste avant de décider de la reprise de cette activité de relations publiques.

Après discussion, il a été proposé de vérifier avec l'imprimeur combien il en coûterait en supplément pour ajouter des informations, pertinentes à chaque secteur, à l'endos de leur série de cartes de membre.

10.5 Mise en garde sur la page web

Mme Diane Raby s'informe de la pertinence d'ajouter une note sur notre site web pour aviser les membres que nous ne sommes pas responsables des blessures ou autre qui pourraient survenir lors de nos cours. Cette discussion a déjà eu lieu lors d'une réunion antérieure du conseil d'administration et il en était ressorti que ce n'était pas nécessaire étant donné que nous ne sommes pas responsables des locaux que nous louons ou nous utilisons.

10. 6 Rémunération des enseignants

Mme Sylvie Boulanger rapporte un questionnement qui lui a été fait, à savoir si le salaire que nous offrons à nos professeurs (\$35 de l'heure) pourrait être augmenté à \$40 de l'heure. On fait remarquer que ce sujet est récurrent dans nos rencontres, mais qu'il est important de tenir en compte que l'augmentation du salaire des professeurs aurait un impact direct sur le coût et l'admissibilité à nos cours. On s'entend pour maintenir le montant du salaire des professeurs à \$35 de l'heure.

11. Divers

Les nouvelles cartes des membres sont distribuées aux responsables de chaque secteur.

Retraite de Mme Céline Hubert

M. Réal Roy souligne le départ de Mme Céline Hubert a titre de coordonnatrice pour le secteur d'Abitibi-Ouest. Un message de remerciement lui est lu et un cadeau souvenir lui est remis.

12. Prochaine rencontre

L'assemblée générale annuelle aura lieu le 20 octobre 2023.

13. Évaluation de la rencontre

La rencontre s'est bien déroulée.

14. Levée de l'assemblée

04-09-2023 : SUR UNE PROPOSITION DE

Sur la proposition de M. Gilles Gendron, l'assemblée est levée à 12h55

Adopté à l'unanimité

Compilé et rédigé par : Approuvé par :

Claire Caron, secrétaire

Réal Roy, président